Séptima reunión del CUPIA

Las universidades han sido una fuente de esperanza, de ahí nuestra necesidad de hacer un gran esfuerzo a fin de que siga siendo vía de superación, expresó Miguel Limón Rojas, secretario de Educación Pública al inaugurar la VII Reunión ordinaria de trabajo del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA).

Ante los titulares de las 47 instituciones que conforman este consejo, Limón reiteró el claro compromiso con la educación superior que ha adoptado el gobierno de la república. Reconoció que la ANUIES ha realizado una meritoria labor al hacer posible la coordinación y colaboración entre las IES del país, así como establecer una interlocución válida con las autoridades educativas.

Por su parte, Carlos Pallán, a nombre de la ANUIES, señaló que esta reunión es la continuación de los esfuerzos de mejoramiento de la educación superior, cuyas propuestas aspiran a ser una aportación al programa educativo del actual gobierno, con una visión de largo plazo a fin de trascender políticas sexenales y conformar políticas de Estado, con mayores horizontes y alcances.

La reunión del CUPIA tuvo lugar en Guanajuato el 27 y 28 de marzo, en las instalaciones de la Universidad de Guanajuato. En la primera parte de la misma, dialogaron el titular de la SEP y los directores y rectores que conforman este consejo, a partir de un documento presentado por el CUPIA en el cual se le plantea a Limón Rojas la necesidad de tomar medidas para no acentuar los impactos negativos de la situación económica a las casas de estudio. Posteriormente se analizó el documento "Propuestas para el desarrollo de la educación superior".

Nace el Consejo Nacional de Investigación

Con la participación de las academias de la Investigación Científica y las nacionales de Medicina e Ingeniería el 20 de marzo se constituyó el Consejo Nacional de Investigación (CNI), teniendo como objetivos asesorar al gobierno y a la iniciativa privada; estimular a la investigación y sus aplicaciones en todas las áreas de la ciencia y la tecnología; contribuir al desarrollo económico y bienestar social; preservar el equilibrio ambiental; y alentar la colaboración multidisciplinaria entre los 500 investigadores que se agrupan en estas tres academias

Mauricio Fortes, presidente de la Academia de la Investigación Científica, afirmó que el nuevo organismo fomentará el establecimiento de un diálogo permanente y propositivo entre los sectores académico industrial y las instancias gubernamentales correspondientes. Rechazó que el CNI sustituya al CONACyT en sus funciones de asesoría científica, pues ambas instancias se complementan, aclaró.

Por su parte, Hugo Aréchiga, presidente de la Academia Nacional de Medicina, consideró un paso natural la formación de; CNI, pues muchos de los problemas que enfrenta el país son multidisciplinarios, lo que demanda soluciones del mismo tipo que sólo pueden ser posibles con la unidad de las tres instancias que forman el CNI.

1